

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 08 de abril de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Inaugura Graco el "Technology Fest"

Nacional: Vuelven a clases en la Nicolaíta

Internacional: Hallan el sistema cardiovascular más antiguo

SALUD

Estatal: Aumentan embarazos entre las adolescentes

Nacional: Se creará instancia que regulará calidad en los servicios del sistema de salud:
Peña

ECONOMÍA

Estatal: Entrega Cuernavaca licencias de funcionamiento en tiempo record

Nacional: Fondos de pensiones alcanzan cifra histórica de \$2.12 billones

Internacional: El banco del Vaticano se adaptará a normas mundiales: George Pell

POLÍTICA

Estatal: Cumplen campesinos; toman las instalaciones de la Sedatu

Nacional: La legislación secundaria no debe regular Internet, advierte la Ampici

Internacional: Crece en EU el clamor para que Obama cambie la política migratoria

EDUCACIÓN

Estatal:

Inaugura Graco el "Technology Fest

El gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, encabezó la inauguración del Technology Fest 2014, en la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata, donde también puso en marcha el Programa de Fortalecimiento y Creación de Capacidades del Sector TI en Morelos. El titular del Ejecutivo destacó la apuesta de su gobierno a la educación y la tecnología, como herramientas para mejorar el futuro de los morelenses. "Somos el primer estado en el país que se planteó trabajar en la economía de este siglo, del conocimiento, la innovación, quien no innova no tiene capacidad de competencia", dijo Graco Ramírez al destacar las inversiones para fortalecer la educación, hacer realidad la beca salario y la cobertura en conectividad a través de la red NIBA de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. El presidente de la asociación civil Wir Müssen Wissen, Daniel Ceballos, reconoció que el gobierno estatal apuesta a la educación y, en particular, impulsa la educación tecnológica como una herramienta poderosa de la economía. Las instituciones certificadas son: Universidad Politécnica de Morelos (Upemor); de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ); la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), Fundación Don Bosco, Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (CENIDET), Uninter y el Instituto de Energías Renovables. A nombre de los alumnos de las instituciones participantes, el joven Isaac Hernández Flores, dijo que estas herramientas les permitirán tener una enseñanza más competitiva y reconoció que gracias a programas como el que hoy se puso en marcha y como la beca salario los estudiantes cuentan con un apoyo concreto para un futuro más prometedor.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.7, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

Integrarán la figura intérprete-traductor en procedimientos penales

A fin de que las personas indígenas sean atendidas adecuadamente en diferentes instituciones estatales, la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) delegación Morelos, signó un convenio interinstitucional con diferentes dependencias con el objetivo de integrar la figura del intérprete-traductor, ya que por diversas circunstancias en ocasiones han flagelado sus derechos. Lo anterior lo dio a conocer la delegada federal, Rosbelia Benítez Bello, durante su visita a la región poniente de la entidad. En ese sentido, señaló que principalmente la figura de intérprete-traductor se va introducir en el sistema de justicia, dentro del tema de procedimientos penales, que en ocasiones por no conocer la lengua y no tener un traductor, en algunas ocasiones son procesados injustamente. Por ello, reveló que este programa se lleva a cabo a través del Instituto de las Lenguas Indígenas (INALI) y las diferentes instituciones estatales como la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHM), la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) del gobierno del estado, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Morelos, el Instituto Federal de Defensoría Pública, la Fiscalía General del estado de Morelos, y el Instituto Morelense de la Juventud con el fin de trabajar de manera conjunta para certificar intérpretes traductores de las lenguas indígenas en el estado, que por primera vez se pone en marcha en la entidad morelense.

El Sol de Jojutla, p.3-F, (Karina Ortega) y **La Unión de Morelos**, p.4, (Redacción).

Se presenta el Taxco Guerrero

El conjunto del Taxco Guerrero hace su presentación en la liga de basquetbol de Tejalpa y obtiene dos victorias ante las escuadras de Lobos y Troyanos. En la rama "Elite Femenil" el equipo de Rockets ganó por diferencia de 48 puntos ante el equipo novel de Fénix, demostrando con ello sus ganas por obtener la corona que hasta el momento ostenta el equipo de la UAEM. La mejor anotadora de la jornada fue Cristela Llanos (Rockets) con 26 puntos.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac) y **El Caudillo de Morelos**, p.37, (Rolando Becerril).

Universitarios, víctimas de la violencia: FEUM

La comunidad estudiantil es víctima de asaltos y robos cometidos por sujetos armados con navajas, que merodean cerca de los planteles escolares reveló el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz. "Los delitos que padece la comunidad universitaria son los robos a mano armada con violencia física y psicológica, les roban a los estudiantes su computadora, mochilas, dinero y celular", detalló. Explicó que los delincuentes portan objetos punzocortantes y despojan a los estudiantes de sus pertenencias. Sin embargo, sostuvo que los universitarios no denuncian por miedo, seguido por la desconfianza a las corporaciones policiacas. El líder de la Federación, dijo que el 30 por ciento de los jóvenes que ha sido víctima de algún delito no denuncia y sólo quedan en quejas que llegan a la FEUM. "La mayoría

de los estudiantes no denuncia, no hay cultura de la denuncia por el temor que tienen de que las autoridades puedan estar coludidas y prefieren no denunciar, de cada diez estudiantes sólo tres denuncian”, indicó. Esquivel Díaz indicó que la mayoría de las denuncias de la ola delincinencial que se registra a las afueras de los centros de estudio provienen de los municipios de Puente de Ixtla, Cuautla, Jojutla y campus Chamilpa. **El Regional del Sur**, p.5, (Guadalupe Flores).

Maleantes saquearon la Prepa 4 de Jojutla

Un cuantioso botín fue el que obtuvieron amantes de lo ajeno al haber saqueado la noche de este domingo las instalaciones de la escuela Preparatoria número cuatro de la UAEM, localizada en Jojutla, aprovechando la falta de equipo de los elementos de seguridad privada, ya que incluso una mujer vigilante, quien es inexperta, cayó en crisis nerviosa ante la presencia de los presuntos responsables. De acuerdo con reportes policíacos los hechos ocurrieron al filo de las 00:20 horas de ayer, ya que al parecer el elemento de la Policía Industrial Bancaria y Auxiliar (PIBA) que se encuentra comisionado para resguardar el citado plantel educativo se quedó dormido y cuando despertó vio que dos de los elementos de la empresa de seguridad privada “Poseidón”, asistían a una de sus colegas, y al acercarse se enteró que habían entrado unos sujetos a saquear la escuela. Momentos después se presentaron al plantel educativo, localizado en la avenida Josefa Ortiz de Domínguez, de la colonia Del Bosque en Jojutla, paramédicos del ERUM que se encargaron de brindar atención prehospitalaria a la mujer que presta sus servicios como elemento de seguridad privada, quien cayó en crisis nerviosa tras ser víctima de un robo por parte de un grupo de cuatro o cinco delincuentes.

El Regional del Sur, p.17, (Francisco Rendón) y **Diario de Morelos**, p.16, (Carlos de la Fuente).

Morelos continúa cosechando pasajes para el nacional de la Universiada

Siguen llegando los pasaportes para Morelos para el nacional de la Universiada, y ayer se conquistaron cuatro, tres de ellos para los Venados de la UAEM y uno para Uninter, dentro del taekwondo, lo que se esperaba, puesto que se llevó buen nivel al regional que se disputa en las instalaciones de los Pumas de la Universidad. Mario Carmona Rodríguez en fly, menos de 58 kilos, Luis Eduardo Osorio Ventura en heavy y Paulina Tamara Nava Cuevas, en la femenil, en fly, y también en la femenil, pero de la Uninter se cuenta a Alejandra Gaal, quien fue campeona en los Juegos Panamericanos que se tuvieron en Río de Janeiro, siendo la primera medalla de oro para la delegación mexicana en esa competencia, y ahora se alista para llevarse el título en el evento que será en mayo, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. ^[SEP] El entrenador del conjunto morelense es Carlos Escobar Noriega. ^[SEP]

La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés).

La UAEM sede de la IX Reunión de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina

Del 11 al 13 de abril la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), será sede de la IX Reunión de Oficiales Nacionales del capítulo México de la Federación Internacional de Asociaciones de Estudiantes de Medicina (IFMSA por sus siglas en inglés), luego de las propuestas que hicieron los integrantes de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos. Gabriel Quintero Bustos, presidente de la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos de la Facultad de Medicina de la UAEM, informó que están listos para recibir a todos los líderes estudiantiles del país que dirigen los programas de salud pública, salud reproductiva, educación médica, investigación médica, derechos humanos y paz, además de los intercambios nacionales e internacionales que beneficiarán a la base estudiantil de dicha facultad. Consideró que este encuentro internacional es una oportunidad única en la cual se podrá interactuar con exponentes como Adolfo Chávez Villasana, ex director de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación de la ONU, que lideró los esfuerzos mundiales por eliminar la desnutrición. Quintero Bustos agregó que será un espacio integrador de cultura, academia y liderazgo en el cual los estudiantes de medicina de la UAEM podrán interactuar con investigadores generadores de cambio social proveniente de todo México. “Es un orgullo y un gran honor para nosotros el que la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos siga destacando a nivel nacional”, afirmó.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Sin firma).

Realizaron las jornadas de la Salud en la Facultad de Medicina

Alumnos de la Facultad de Comunicación Humana, Artes, Enfermería y Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevaron a cabo las Jornadas de la Salud del 25 al 28 de marzo pasado, para ofrecer alternativas y herramientas de primeros auxilios a quienes no están involucrados directamente con el área y que puedan en un momento dado salvar vidas, informó María de la Paz Vergara Adame, jefa del Programa de Formación Integral del Estudiante. Las Jornadas de la Salud en Medicina, constan de cuatro módulos que incluyeron un taller de curaciones, donde los estudiantes aprendieron a atender heridas con métodos tradicionales y avanzados que permiten la recuperación en menor tiempo y a bajo costo. Otro tema presentado en estas actividades académicas fue el de liderazgo en los servicios de salud, en el cual Vergara Adame, explicó la importancia de delimitar las acciones de cada integrante de la organización médica posee e

interviene en la atención del paciente cuando ingresa a un hospital, desde la guardia, la atención médica brindada y el seguimiento de las enfermedades.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Sin firma).

Numerosa participación en la primera Carrera Atlética "Beca Salario 2014"

Numerosa participación se tuvo al realizarse la primera Carrera Atlética Beca Salario 2014, donde participaron jóvenes alumnos de las diferentes instituciones educativas del nivel preparatoria, quienes se lanzaron en busca de la meta. La salida estuvo instalada frente al edificio principal de la UAEM y fue el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu quien dio la orden de salida. Los ganadores de esta primera edición fueron en la rama femenil Claudia Aguirre Zapata de Técnicos Laboratoristas con un tiempo de 19:03, supera a Itzel Martínez Guzmán con 19:15 y a Ahtziri Yareli Rendón Flores con 19:37, ambas del Colegio de Bachilleres. Así como los varones Eduardo Viveros Basurto de Bachilleres 1 con un tiempo de 11:11, dejando en el segundo sitio a Luis Alejandro Suástegui Blancas de Bachilleres 2 con 11:32 y en tercero Luis Ángel Enríquez Cristóbal de Bachilleres Cuernavaca con 15:02. El contingente después de correr dentro de las instalaciones de la máxima casa de estudios, se lanzaron rumbo a la meta ubicada en el Estadio Centenario, donde se vivió una gran fiesta, las bandas del Cecyte de Yecapixtla y de Bachilleres de Cuautla amenizaban la llegada de los participantes. Entre los grupos de alumnos de los subsistemas de Cobaem, UAEM, Dgeta, Cecyt, Conalep, Prefeco y CESP (Preparatoria abierta), estuvieron diversos funcionarios como el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén; la titular del Instituto del Deporte, Jacqueline Guerra Olivares; y Héctor Fernando Pérez Jiménez, director de Bachilleres de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.38, (Rolando Becerril).

Festejo de aniversario

La LII Legislatura del estado de Morelos realizó un reconocimiento a la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, por su 60 aniversario, además de develar la placa de Teodoro Lavín González, en las aulas del edificio 21 de esta facultad. Invitados de honor y estudiantes realizaron honores a la bandera, en el estacionamiento de este lugar, para después escuchar el mensaje de Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, y de Jorge Messeguer, secretario de Gobierno. Durante este importante evento, se mencionaron las próximas actividades que se tienen programadas dentro y fuera de la universidad, para seguir conmemorando el aniversario de la facultad. Además, se agradeció a todos los asistentes y se les invitó a seguir poniendo el alto el nombre de la institución educativa.

Diario de Morelos, Encuentros, p.1, (Karen Dirce).

Nacional:

Vuelven a clases en la Nicolaíta

El sindicato de profesores de la Universidad Michoacana levantó ayer la huelga que mantuvo 12 días y su asamblea general acordó volver a clases este martes. Por la mañana, el rector Salvador Jara Guerrero informó que no hubo más ofrecimiento que 3.5 por ciento de incremento al salario directo y 1.2 por ciento en prestaciones, además de revisar las supuestas violaciones al contrato colectivo de trabajo. Unos 55 mil estudiantes reanudarán labores por cuatro días y luego saldrán de vacaciones.

La Jornada, p.27, (Ernesto Martínez).

Inicia la Semana de la Cosmonáutica en el IPN

El Centro Cultural Jaime Torres Bodet del Instituto Politécnico Nacional (IPN), es sede de la Semana de la Cosmonáutica en México que inició ayer con la participación de Misurkin Alexander Alexandrovich y Turishev Vyacheslav Gennadevich, cosmonauta e investigador rusos, respectivamente. En representación de la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, la secretaria de Investigación y Posgrado de esta casa de estudios, Norma Patricia Muñoz Sevilla, inauguró el encuentro que concluirá el viernes 11 de abril y en el que se llevarán a cabo conferencias con especialistas en materia aeroespacial.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826807.html>

Calidad educativa, futuro de México, coinciden Chauyffet y Francisco Olvera

El secretario de Educación Pública, Emilio Chauyffet Chemor, y el gobernador del Hidalgo, Francisco Olvera, coincidieron en que el futuro de México está en la calidad de la educación que se imparte en el país. Durante la inauguración la 34 Reunión Nacional Plenaria Ordinaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas, el funcionario federal anunció que se realizará una campaña de alfabetización en el país a fin de disminuirla de 6.9 a 3.4 por ciento, en menores de 15 años, mientras que se pretende que más de dos millones de adultos concluyan la primaria y otros 3.1 millones terminen la secundaria.

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/estados/Educacion-calidad-Chauyffet-Francisco_Olvera-futuro_de_Mexico_0_276572972.html

Mala alimentación altera regiones cerebrales

Una dieta alta en grasa y azúcar puede provocar inflamación en el hipocampo, una estructura cerebral relacionada con la memoria a corto plazo, advirtió la doctora Clorinda Arias Álvarez, del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM. A través de un modelo desarrollado en su laboratorio, la investigadora y sus colaboradores identificaron el impacto a nivel cerebral de las condiciones que producen una resistencia a la insulina, provocada por dietas altas en grasas y azúcares.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/mala-alimentacion-altera-regiones-cerebrales-86569.html>

Internacional:

Hallan el sistema cardiovascular más antiguo

Investigadores de China, Reino Unido y Estados Unidos hallaron el sistema cardiovascular más antiguo y el primero en mostrar un sistema completo con corazón y vasos sanguíneos, en restos fósiles de un crustáceo de 500 millones de años. Este es el primer sistema vascular conservado, que sepamos, dijo Nicholas Strausfeld, profesor de Neurociencia de la Universidad de Arizona, uno de los analistas del descubrimiento, cuya investigación publicó la revista Nature Communications.

La Jornada, p.2, (PI),

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826808.html>

Científicos hacen volar un avión con combustible hecho con agua de mar

La Marina de Estados Unidos cree que finalmente encontró la solución a un problema que ha ocupado a los científicos durante décadas: cómo hacer para utilizar el agua de mar como combustible y reducir así la dependencia del petróleo. El punto de partida es simple: los hidrocarburos están compuestos de carbono e hidrógeno, presentes en grandes cantidades en el agua de mar. Los científicos del Laboratorio de Investigación Naval de Estados Unidos (NRL, por sus siglas en inglés) demostraron la viabilidad de este concepto al hacer volar un avión con un combustible producido a partir del agua de mar.

La Jornada, p.2, (Afp).

Milenio, (Afp),

http://www.milenio.com/cultura/Marina-EU-transforma-agua-combustible_0_277172293.html

SALUD

Estatal:

Aumentan embarazos entre las adolescentes

Morelos registra un 30 por ciento de embarazos en adolescentes, superior a la media nacional, que es del 20 por ciento, motivo por el cual, autoridades estatales dijeron estar preocupados de esta situación, luego de que estadísticas nacionales revelan que tan sólo el año pasado se registraron 230 mil abortos, en tanto que las muertes en menores y enfermedades de trasmisión sexual, como el VIH SIDA o cáncer cervicouterino, van en aumento. Lo anterior fue expresado por Josefina Lira Plascencia, Jefa de la Unidad de Medicina de Investigación del Adolescente del Instituto Nacional de Perinatología (INPer), en entrevista en el Congreso local, destacó que según la Encuesta Nacional de Salud, en México existen 22 millones de adolescentes; de los cuales, el 23% ya inició su actividad sexual y el 90% de ellos conoce o ha oído hablar de un método de anticoncepción; sin embargo, el 50% de las adolescentes encuestadas dijeron haber estado alguna vez embarazadas.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García); **La Jornada Morelos**, p.5, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3351609.htm>

Llaman a prevenirse por el 'mal de chagas'

En el 80 por ciento de los municipios de Morelos se tiene presencia de la "chinche besucona", causante del mal de chagas, uno de los vectores que se busca combatir a través del Día Mundial de la Salud. En Morelos, tan sólo en 2013 se presentaron 50 casos de personas que fueron picadas por la chinche, la cual se encuentra en la mayor parte del estado, con excepción de los municipios del norte. De acuerdo con los Servicios de Salud de Morelos (SSM), las triatomas o chinches besuconas habitan en áreas rurales y periurbanas, aunque con el crecimiento de las ciudades se han invadido nichos ecológicos, lo que pone en mayor riesgo a la población. Los SSM revelaron que en 2013 se realizaron mil 200 exámenes de laboratorio para detectar el mal de chagas, y de estos sólo 50 casos dieron positivos. La enfermedad de chagas es potencialmente mortal y puede ser muy grave, pero si se trata a la persona con los antiparasitarios adecuados, puede recuperarse totalmente, por ello es importante que la población siga las recomendaciones necesarias para evitar al máximo la presencia de la chinche, que sólo aparece durante las noches.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Anotan 50 casos de dengue en el año

En lo que va de este año se han presentado 50 casos de dengue, nueve casos más que el año pasado. Víctor Manuel Pérez Robles, director de Servicios de Salud a la Comunidad, informó que aunque son pocos los casos que se han presentado y no significa una señal de alarma, es necesario iniciar con las acciones preventivas.

Diario de Morelos, p.3, (Marcela García).

Prohíben acceso al río Amacuzac, en Tehuixtla

Autoridades de Protección Civil del municipio de Jojutla exhortan a bañistas a no introducirse en las aguas del río Amacuzac, a la altura de la comunidad de Tehuixtla durante la temporada de semana santa, ya que debido a la creciente de este río en septiembre del año pasado, materiales de construcción como varilla, piedra, clavos y alambre quedaron asentados en el lugar, poniendo en riesgo la vida de los bañistas.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres) y **El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3351622.htm>

Alerta SCT sobre peligro en La Pera

El director general del Centro SCT Morelos (Secretaría de Comunicaciones y Transportes), José Luis Alarcón Ezeta, informó que previo a la Semana Santa, el Comité de Prevención de Accidentes (Coproa) sostuvo una reunión para evaluar las estadísticas y puntos críticos en las carreteras de Morelos. Informó que la evaluación arrojó que la carretera México-Cuernavaca es el punto rojo para los automovilistas, pues es la zona donde se registran más accidentes, tanto del servicio público como de particulares. De enero a la fecha se han registrado 20 accidentes; la principal causa es no guardar la distancia entre un vehículo y otro, dijo el funcionario, quien exhortó a los conductores a respetar los límites de velocidad y atender las recomendaciones de las autoridades. El tramo más peligroso en materia de accidentes sigue registrándose en la zona conocida como *La Pera*, siendo el transporte de carga el sector más afectado, explicó.

Diario de Morelos, p.11, (Carlos Soberanes).

Nacional:

Se creará instancia que regulará calidad en los servicios del sistema de salud: Peña

El presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la Secretaría de Salud crear una instancia para la regulación y vigilancia de la calidad de los servicios en todos los establecimientos e instituciones del Sistema Nacional de Salud, así como de la práctica médica. En la celebración del Día Mundial de la Salud –que este año se ha dedicado a hacer conciencia sobre la importancia de prevenir enfermedades transmitidas por picadura de insectos, como el dengue o el paludismo–, Peña Nieto inauguró las nuevas instalaciones del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre), en el que se invirtieron mil 200 millones de pesos en su construcción y equipamiento.

La Jornada, p.33, (José Antonio Román),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826823.html>

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/Anuncia-Pena-instancia-vigilar-hospitales_0_276572592.html

El Universal, (Francisco Reséndiz y Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/creara-epn-instancia-para-vigilar-sanidad-214631.html>

Persiste el pronóstico de lluvias en gran parte del país

Debido al paso del frente frío 49 y a la masa de aire frío que lo acompaña, los estados del sureste del país y Península de Yucatán tendrán lluvias muy fuertes con tormentas eléctricas. Este sistema frontal también provocará un descenso de temperaturas en el norte, noreste, oriente centro y sureste del territorio nacional, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826833.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/Pronostican-lluvias-gran-parte-pais_0_277172341.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/persiste-el-pronostico-de-lluvias-en-gran-el-pais--1001654.html>

Pronostican que 2014 podría ser de los años más calurosos en tres décadas

Los pronósticos indican que 2014 podría ser uno de los años más calurosos en tres décadas en el país debido al fenómeno de El Niño, aseveró Víctor Magaña Rueda, investigador del Instituto de Geografía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), considerado uno de los principales especialistas en temas atmosféricos a escala nacional. El académico planteó que esto traería temperaturas anómalamente elevadas, que podrían significar deficientes lluvias de verano y varios niveles de sequía. Sin embargo, detalló que no se puede conocer la intensidad con la que se presentará ese efecto de calor.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

Publican Programa Nacional Hídrico 2014-2018

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación el Programa Nacional Hídrico 2014-2018, que busca la seguridad y sustentabilidad del agua en el país. Este programa integra los planes hídricos de las cuencas a nivel nacional; en él se definen la disponibilidad, el uso y aprovechamiento del agua, así como las estrategias, prioridades y políticas para lograr el equilibrio del desarrollo regional sustentable, para avanzar en la gestión integrada de los recursos hídricos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826836.html>

Imparten taller sobre respuesta ante alerta de tsunamis

La Secretaría de Marina (Semar) y la Comisión Oceanográfica Intergubernamental de la Unesco llevaron a cabo el Taller Regional sobre Fortalecimiento de Procedimientos Operativos Estándar para la Alerta de Tsunamis y Respuesta a Emergencias que tuvo como propósito reforzar los niveles de coordinación ante una alerta de tsunami. La Semar agregó que el taller, impartido del 1º al 5 de abril, abordó la observación, detección y evaluación de la amenaza, así como la difusión de las alertas, respuesta de emergencia de tsunamis, evacuación y acción pública.

La Jornada, p.14, (De la Redacción).

ECONOMÍA

Estatal:

Entrega Cuernavaca licencias de funcionamiento en tiempo record

Cuernavaca ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la entrega de licencias de funcionamiento, que a través del Centro de Atención Empresarial de Morelos (CAEM), ha logrado un tiempo récord de entrega de 24 horas, de acuerdo con Doing Bussines del Banco Mundial, que fue incluso reconocido por el gobierno federal, informó el secretario de Desarrollo Económico, Eduardo Salazar Aguayo. Cabe señalar que el gobierno federal hizo un amplio reconocimiento al trabajo de la administración que encabeza el edil, Jorge Morales Barud, por lo que integró al municipio a un programa piloto que revolucionará la tramitología de licencias de funcionamiento, mediante la creación del Centro Multiservicios de Ventanilla Única. El programa está destinado, dijo, a 11 de los municipios del país con mayor densidad poblacional, pero derivado del trabajo de gestión ante la titular de la Unidad de Gobierno Digital del Gobierno Federal, Yolanda Martínez Mancilla, y al reconocimiento que se le da a la administración, Cuernavaca fue considerada como única excepción.

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.17, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53308:entrega-cuernavaca-licencias-de-funcionamiento-en-tiempo-record&catid=42:local&Itemid=63

Pérdidas por la muerte de ganado contaminado, denuncian agrícolas

Productores del oriente de Morelos han tenido pérdidas millonarias por la muerte de ganado, tras ser alimentado por gallinaza contaminada (estiércol con virus o químico). Hasta el momento “ninguna autoridad federal o estatal ha brindado apoyo”, denunciaron líderes campesinos. Próspero Ortiz López, dirigente campesino de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), explicó que miles de cabezas han muerto -tras consumir alimento contaminado- principalmente en el estado de Puebla y en la entidad concretamente 10 comunidades de los municipios de Axochiapan y Tepalcingo. “Son unos 50 productores los afectados, principalmente pequeños productores (...) y se calculan pérdidas aproximadas a los cuatro millones de pesos”, dijo. El líder campesino negó que las autoridades estén implementando algún programa de apoyo o preventivo, “no, la autoridad siempre se la pasa diciendo mentiras (...) la verdad no hemos visto que estén actuando para alertar a los productores o que realicen estudios y mucho menos han brindado apoyo”, destacó.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega) y **El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53296:perdidas-por-la-muerte-de-ganado-contaminado-denuncian-agricolas&catid=42:local&Itemid=63

Dan crédito a mujeres para taxi

Son 100 los créditos para igual número de Taxis Rosa que ya están disponibles para las mujeres que deseen adquirirlos, informó el secretario de Economía del gobierno de Morelos, Julio Mitre Cendejas. Las mujeres interesadas en adquirir un crédito para la compra del vehículo financiado por el Fondo Morelos, deben acudir a las oficinas ubicadas sobre la Avenida Plan de Ayala, en Cuernavaca, añadió el funcionario.

Diario de Morelos, p.8, (Florencio Hernández).

Signan convenio Sedeso y UTEZ para capacitar a jefas de familia

A fin de capacitar a jefas de familia beneficiadas con el Programa de Apoyo a Proyectos Productivos "Empresas de la Mujer Morelense" (EMM) la Secretaría de Desarrollo Social de Morelos (Sedeso) y la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) firmaron convenio de colaboración. Adriana Díaz, titular de la Sedeso y Alejandro Caballero, Rector de la UTEZ Morelos, firmaron dicho acuerdo que tiene como objetivo proporcionar nociones de manejo de empresas familiares y aspectos legales de las mismas, así como actividades de superación y formación de las mujeres jefas de familia; la Secretaría de Desarrollo Social resaltó que por segundo año consecutivo colaboran Sedeso y la UTEZ.

La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53300:signan-convenio-sedeso-y-utez-para-capacitar-a-jefas-de-familia&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Fondos de pensiones alcanzan cifra histórica de \$2.12 billones

Los recursos para las pensiones de los trabajadores mexicanos se incrementaron en 19 mil 34 millones de pesos durante marzo, para ubicarse en una nueva marca histórica de 2 billones 121 mil 749 millones, reportó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En febrero pasado el registro fue de 2 billones 87 mil 237 millones de pesos. Sin embargo, pese a la nueva marca establecida por los fondos de pensiones, en el mes hubo retiros de las cuentas de ahorro por 4 mil 36.83 millones de pesos de trabajadores que se quedaron sin fuente de ingresos y optaron por usar los recursos para su retiro. El incremento en los fondos de pensiones también resultó una buena noticia para las administradoras de fondos para el retiro (Afores), las cuales sólo entre enero y febrero (única información disponible en la Consar, pues no se ha actualizado a marzo) registraron ingresos por el cobro de comisiones por 3 mil 862.14 millones de pesos.

La Jornada, 25, (Víctor Cardoso).

Bajará 62.7% precio de llamadas nacionales de Telcel; quitan 'roaming'

A partir de este lunes, Telcel dejó de cobrar el roaming nacional que tenía un costo de alrededor de 2 pesos por minuto, con lo que el precio de las llamadas nacionales entre los usuarios de la empresa bajarán 62.7%, de acuerdo con información de personal de atención a clientes de la compañía telefónica. Ayer, Telcel informó a sus usuarios que no cobrará el servicio de roaming nacional, que es el cobro adicional que se hace a una llamada cuando el usuario sale de su área de cobertura. "Con tu plan Telcel tienes la mayor cobertura en todo México sin cargos de roaming ni larga distancia nacional", menciona el mensaje de texto enviado a los clientes. Con la eliminación tanto del roaming como de la larga distancia nacional, los usuarios de Telcel, que suman 73.5 millones, que realicen llamadas fuera de su área de servicio local pagarán el precio por minuto, de acuerdo al plan contratado, ya sea en postpago o prepago.

El Universal, (Karla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/bajara-627-precio-de-llamadas-nacionales-de-telcel-quitan-roaming-109387.html>.

La Crónica de Hoy, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826762.html>.

Internacional:

El banco del Vaticano se adaptará a normas mundiales: George Pell

El nuevo secretario de Economía del Vaticano, el cardenal George Pell, abogó ayer por el cumplimiento de "las mejores prácticas internacionales" en el ámbito financiero, en relación con el Instituto para las Obras de Religión (IOR), conocido como el banco del Vaticano. Pell destacó la importancia de que "el marco regulatorio y legal del Estado de la Ciudad del Vaticano se alinee con las mejores prácticas regulatorias internacionales" en un comunicado en el que anunció las directrices futuras del IOR. La misión del banco del Vaticano será la de servir "con prudencia y proporcionar servicios financieros especializados a la Iglesia católica en todo el mundo", según el comunicado. El Vaticano informó que el papa Francisco aprobó las recomendaciones sobre el futuro del IOR.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Vaticano-adaptara-mundiales-George-Pell_0_277172297.html.

POLÍTICA

Estatal:

Cumplen campesinos; toman las instalaciones de la Sedatu

Campesinos morelenses iniciaron acciones para repudiar "la reforma para el campo". Ayer tomaron la delegación de Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Mañana continuará la jornada de protesta para presionar al gobierno federal a socializar dichas modificaciones. Por la mañana decenas de integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), marcharon de la glorieta La Paloma de la Paz hasta la citada de dependencia. Un burro montado por un cerdo, un tractor y una cruz de madera con la leyenda "Reforma del Campo" encabezaron el contingente que se instaló en campamento –que permanecerá por tres días, tal como se realizará en distintos estados del país-. Omar Zambrano Hernández, integrante del la Comisión Política de la UNTA, detalló que la reforma del campo que impulsa Enrique Peña Nieto, presidente de la República, representa un retroceso y mayor rezago para el campo.

La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53312:cumplen-campesinos-toman-las-instalaciones-de-la-sedatu&catid=42:local&Itemid=63

Arranca CNDH caravana para recopilar denuncias

La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) arrancó con una caravana en Morelos para recopilar denuncias por violaciones a garantías individuales derivadas de la situación de inseguridad y de la nula actuación de autoridades de los tres niveles de gobierno, informaron integrantes de la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos (CMMC). En un boletín informativo se detalló que el recorrido inició ayer en Cuautla y este martes estará en Yautepec. La CMMC reconoció el esfuerzo que el organismo defensor de los derechos humanos hace para escuchar a los morelenses. "Estas denuncias serán una pieza fundamental para confirmar el clima de impunidad e inseguridad que se vive en Morelos", declaró Gerardo Becerra Chávez Hita.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar) y **El Regional del Sur**, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53311:arranca-cndh-caravana-para-recopilar-denuncias-&catid=42:local&Itemid=63

Se rebelan camioneros de Cuernavaca y Huitzilac

Transportistas cetemistas del municipio de Cuernavaca y de Huitzilac se manifestaron frente a las oficinas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para demandar los trabajos para el reencarpetamiento de la carretera federal Cuernavaca-México y advirtieron que no permitirán la entrada a camioneros del sindicato cetemista que dirige Javier Atrisco Meneses. Más de una veintena de camiones de volteo arribó poco antes de las nueve de la mañana a la carretera Cuernavaca-Tepoztlán, lugar donde se ubican las oficinas de la SCT para manifestarse. Cabe mencionar que los inconformes están afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Industria de la Construcción y Acarreo de la República Mexicana (SINCA), perteneciente al grupo sindical "Filiberto González López". Así, sin llegar a bloquear por completo la circulación, pero obstruyendo parcialmente la vialidad, los manifestantes insistieron en el cumplimiento del acuerdo suscrito entre la SCT-Morelos con transportistas de Santa María Ahuacatlán, municipio de Cuernavaca y del municipio de Huitzilac, para los trabajos de la carretera federal, en un tramo de 10 kilómetros comprendidos entre Cuernavaca y Huitzilac.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.8, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, (Luis Gallardo),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=53307:se-rebelan-camioneros-de-cuernavaca-y-huitzilac&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3351608.htm>

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826745.html>.

Policías de Jiutepec paran labores por ampliación de horarios

Elementos de la Policía Municipal de Jiutepec pararon labores debido a que al ingresar al Mando Único les aumentaron las horas de trabajo sin incremento salarial y para realizar acciones secundarias, que no van con la prevención del delito. Los uniformados tomaron su comandancia en demanda de que la alcaldesa -de extracción perredista- de la localidad conurbada con Cuernavaca, Silvia Salazar Hernández, intervenga dentro de un conflicto, en el que aseguran que al pasar a formar parte del gobierno estatal también pierden sus seguros de vida. Y aunque la presidenta municipal de Jiutepec omitió el asunto, los elementos podrían realizar una huelga y dejar a la localidad sin el servicio de vigilancia que, de hecho, es casi nulo, porque hay menos de 150 vigilantes para una población cercana a los 450 mil habitantes. La negativa de trabajar 48 horas y solamente descansar 24 por parte de los policías también va de la mano con la pérdida de varias prestaciones sociales, como son seguros de vida y jubilaciones.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826769.html>.

Nacional:

La legislación secundaria no debe regular Internet, advierte la Amipci

Más allá de los efectos que tendrá la iniciativa de legislación secundaria para telecomunicaciones, radiodifusión y competencia sobre los operadores y actores preponderantes, organismos del sector privado y organizaciones civiles alertaron sobre los riesgos para la seguridad de la información y los derechos fundamentales que contiene el documento del Ejecutivo que está en discusión en el Senado, y llamaron a modificarlo. La Asociación Mexicana de Internet (Amipci) advirtió que la legislación secundaria debe evitar la regulación de Internet, respetar la privacidad y confidencialidad de las comunicaciones, proteger los datos delicados de los usuarios y debe ser muy precisa en que la intervención o bloqueo de contenidos o servicios sólo puede realizarse con orden judicial. Por separado, la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi) y el Consejo Nacional para la Enseñanza y la Investigación de la Comunicación (Coneicc) señalaron que la iniciativa debe reformularse porque violenta derechos fundamentales y es indispensable preservar el interés público. Destacaron que al integrar la legislación secundaria no se debe perder de vista uno de los fundamentos de la reforma constitucional, que consiste en el carácter de servicio público que tienen las telecomunicaciones y la radiodifusión, ya que es lo que da precisión regulatoria a los derechos de las audiencias porque “su promoción y defensa no pueden quedar a expensas de los códigos de ética de los concesionarios, como marca la iniciativa”.

La Jornada, p.23, (Miriam Posada).

Internacional:

Crece en EU el clamor para que Obama cambie la política migratoria

Un extenso reportaje del *New York Times*, publicado hoy, reveló que la gran mayoría -dos tercios- de los casi 2 millones de deportados durante el gobierno de Obama, eran acusados de infracciones menores, a pesar de las promesas de la Casa Blanca de que su enfoque es expulsar a los que cometan delitos graves. Sólo 20 por ciento de los deportados son acusados de delitos graves, mientras los que más han aumentado -y sobrepasado por mucho los totales alcanzados en el gobierno de George W. Bush-, son los casos de indocumentados detenidos por infracciones menores, sobre todo de tránsito, o que no tenían antecedentes. A la vez, el *Times* reporta que también se ha multiplicado la criminalización por cruzar la frontera sin documentos. Esto implica que son devueltos a sus países, pero fichados con un antecedente criminal, en lugar de una violación civil, lo cual puede llevar a su encarcelación si intentan ingresar otra vez a este país. Según los datos analizados por el diario, la mayoría de los deportados son hombres mexicanos, menores de 35 años.

La Jornada, p.18, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/obama-bajo-fuego-por-politica-migratoria-86428.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826677.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826710.html>.

Maduro acepta dialogar con opositores, a pedido de una comisión de la Unasur

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció hoy que aceptó reunirse con una delegación de la oposición este martes a pedido de una comisión de la Unión Sudamericana de Naciones (Unasur), que realiza su segunda visita a esta capital en una gestión para una salida negociada tras dos meses de protestas que han dejado unos 39 muertos. “Tuvimos una larga conversación. Ellos me propusieron celebrar una reunión mañana (martes) con la delegación de la oposición y yo acepté”, dijo Maduro al término de un encuentro de más de una hora con los cancilleres de Surinam, Brasil, Argentina, Uruguay, Chile, Bolivia, Colombia y Ecuador, integrantes de la comisión. Sin embargo, en su reunión con la Unasur, la opositora Mesa de Unidad Democrática (MUD) condicionó el diálogo a una ley de amnistía para presos políticos, la instauración de una comisión independiente de la verdad, la renovación mediante una comisión equilibrada de funcionarios públicos, el desarme de grupos radicales afines al gobierno con presencia de organismos internacionales, un “tercer mediador” y que el encuentro sea transmitido por radio y televisión.

La Jornada, p.19, (AFP, AP, DPA, PI y Notimex).

El Universal, (José Vales),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/-8220estoy-preparado-para-reunirme-con-oposicion-8221-86427.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826688.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826766.html>.

Milenio, (AFP y EFE), http://www.milenio.com/internacional/Maduro-reunion-oposicion-contestara-manana_0_276572959.html